

## Le Pèlerinage

*« Car l'Éternel Dieu est un soleil et un bouclier ; L'Éternel donnera la grâce et la gloire ; Il ne refusera aucun bien à ceux qui marchent dans l'intégrité » (Psaume 84:11).*

La deuxième référence biblique que June avait gravée sur mon bracelet de montre était le Psaume 84:11. Ce psaume s'ouvre en exprimant un profond désir de communion avec Dieu dans Son temple. C'est un psaume de pèlerinage décrivant les aspirations de l'âme lorsque le pèlerin se dirige vers le temple appelé « Ton tabernacle ». Lorsque Dieu a révélé à Moïse la conception du Tabernacle, Il a dit : « Et ils me feront un sanctuaire (un lieu sacré), et j'habiterai au milieu d'eux » (Exode 25:8). À la fin de la Bible, nous lisons : « Voici l'habitation de Dieu est avec les hommes ; et il habitera avec eux ; et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux, leur Dieu » (Apocalypse 21:3). Nous avons été créés pour avoir une communion avec Dieu. Nous sommes en pèlerinage de foi, et notre communion avec Dieu est essentielle à ce voyage. Joseph et Marie ont emmené Jésus au temple lorsqu'il était âgé de plusieurs jours. La gloire de l'Éternel remplit le tabernacle et plus tard le temple de Salomon (Exode 40:34-35, 1 Rois 8:11). Il n'est pas rapporté qu'elle a rempli le temple ultérieur construit par Esdras et Zorobabel après l'exil et développé par Hérode. Mais c'est dans ce temple que Jésus est venu en tant que Sauveur et a été témoigné par Siméon, « mes yeux ont vu ton salut » (Luc 2:30), et Anne, qui « louait le Seigneur, et parlait de lui à tous ceux qui, à Jérusalem, attendaient la délivrance » (v.38). Ils se sont distingués pour Dieu comme des exemples de vies consacrées exprimées par le Psalmiste, « Mon âme désire, et même elle languit après les parvis de l'Éternel; mon cœur et ma chair crient après le Dieu vivant » (v.2). « Bienheureux ceux qui habitent dans ta maison » (v.4).

Notre pèlerinage spirituel ne se limite pas à un bâtiment sur Terre. Notre communion est avec notre Père céleste, notre Sauveur ressuscité et glorieux et le Saint Esprit. Nous avons une destination céleste : la maison du Père (Jean 14:1-2). Notre destinée est d'être avec le Christ (Philippiens 1:23, 1 Thessaloniciens 4:17). Au cours de ce voyage, nous apprenons que notre Dieu est « est un soleil et un bouclier ; L'Éternel donnera la grâce et la gloire ; Il ne refusera aucun bien à ceux qui marchent dans l'intégrité ». Lorsque ma femme June a fait graver le Psaume 84:11 sur mon bracelet de montre, elle avait en tête que nous découvririons sa vérité ensemble ; c'est

ce que nous avons fait.

Le soleil fournit la chaleur et la lumière dont nous avons besoin et est essentiel à tous les processus naturels complexes sur Terre. Il existe en dehors de notre monde mais soutient constamment la vie sur Terre. Le psalmiste l'utilise comme illustration de la présence et de la puissance de Dieu. Le psalmiste parle aussi de Dieu comme d'un bouclier. Ici, l'illustration est plus proche de la protection. On nous dit de prendre le « bouclier de la foi » (Éphésiens 6:16). Mais, dans ce verset, le psalmiste parle de Dieu qui agit pour nous protéger. C'est sa grâce souveraine qui nous enveloppe, comme Boaz le décrit à Ruth : « l'Éternel, le Dieu d'Israël, sous les ailes duquel tu es venue t'abriter » (Ruth 2:12). Dieu donne aussi « grâce et gloire ». Paul écrit : « à la louange de la gloire de sa grâce dans laquelle il nous a rendus agréables dans le Bien-aimé » (Éphésiens 1:6). C'est en vivant à la lumière de la gloire de sa grâce et en marchant « dans la droiture » que nous découvrons sa bonté.

Notre voyage de pèlerinage depuis la Gare de Leeds a souvent été difficile et inégal. Les mots ne peuvent exprimer à quel point nous sommes reconnaissants pour l'amour, la miséricorde et la grâce de Dieu. Il est notre « Soleil et notre Bouclier » permanents.

**Gordon D Kell**